

アンケートの結果から、つくし保育園の運営や保育内容につきまして、多くの方から信頼をいただいていることがわかりました。このアンケートを踏まえて、改善できることは努力を惜しまず、保護者のみなさんと子どもを真ん中に、ともに育ちあえるようにして行きたいと思えます。

(保育園に寄せられた意見 (自由記述) 結果から)

◎励ましや、嬉しい言葉

・保育方針や保育内容について

*保育園でいろいろなことを覚えてきて、家でもかわいい姿がたくさん見られるようになりました。

子どものことを理解して下さりありがたく思います。

*子どもたちひとりひとりを理解し、個性を大切に保育して下さる先生方がいてくださるので安心して通わせることができます。新制度が導入されてもこれまでのつくし保育園らしさがなくなるらないでほしいです。

*いつも心のこもった美味しい給食をありがとうございます。また、食育にも力を入れていただき、有難いです。

*いつも全力で子どもたちの保育をして下さって本当に感謝の気持ちでいっぱいです。体力、心の健康など子どもとしての大切な部分をはぐくんでいくことができる素晴らしい保育園だと思います。学ぶことの多い毎日でこれからも子どもと共に成長させていただきたいです。

*いつも子どもたちにとって貴重な体験や経験をさせていただいています。“子どもにとって”と一生懸命先生方が考えていただいていることを子どもの話や様々な行事の計画、実施から実感しています。入園して4年朝早くから、夕方遅くまで保育園に預け、つくし保育園の先生方に育ててもらったな一としみじみ思います。来年度はひまわりさんです。6年間は長いと思っていましたが、あっという間に過ぎてしまいそうです。

この4年間先生の前で泣いたことも何度かありました。その度に先生に励まされ、「これでいいんだ」と気持ちを切り替えて、前を向け頑張れました。何より、子どもの気持ちを大切に受けとめ、対応していただいて本当に感謝しています。つくし保育園の先生方の熱心に子どもと向き合う姿勢を実感するたびに、つくし保育園に決めてよかったと心から思います。

*いつも先生方にはとても感謝しています。保育園での活動も季節の行事もほかの保育園だったらできない体験が沢山あると思います。子どもはいつも「ほいくえんたのしい」「そつえんしたくない」と言っています。子どもの姿から、先生方がすごく頑張って下さっていること、良い保育園だとつくづく感じます。いつもありがとうございます。

*毎日の保育ありがとうございます。又、お疲れ様です。現在は保育制度も変化しようとしていて、私たちの子育ての状況も以前と違ってきていて保護者の中にはつくし保育園だから預けたいと思って来る人たちばかりではないように思います。今年で我が家は卒園ですが、つくし保育園だからこそ親子で成長してこれたと思います。これからもいろいろあると思いますが、つくし保育園の保育方針、活動など変わらずいてくれたらと思います。

*年齢・発達に合った保育が行われ、かつ、就学までの保育に連続性が、わが子や、他のお友だちを通して感じることができます。保育をめぐる情勢が厳しくなりつつありますが、これからもつくし保育園の保育方針、目標を大切に保育を行ってほしいと願っています。

また、そのためには、保護者の理解や協力は不可欠です。つくしの保育の良さをわかりやすく上手にアピールしていくことも行ってほしいな・・・と思います。土曜保育、長時間保育の対応等いつも快く引き受けてくださり、安心して働くことができます。ただ、土曜日等職員数に限りがある日は家庭保育が可能な家庭には協力していただいても良いのでは・・・と思います。

*「春のかぜが一ふいてきたらー」「なかまじゃなーいかーぼくたーちーみーんなー」園での定番曲「春が来たんだ」に歌われている歌詞のように、園と保護者という関係から、1人の人間としての関わり合いを持つことができ、園と保護者がつながり合えた1年だったと感じます。園と保護者会は別々の組織かもしれませんが、子どもを真ん中に子どものためにこれからもつながり合い、仲間として歩んでいきたいです。これからもこれからも“共に”お願いします。

・保育者の関わり

*どの先生もクラスを超えて子どもたちのことをよく知って関わってくれるのが、上のクラスの子どもたちにも伝わり、すみれの子はとてもかわいがってもらっている。娘もそうになっていくんだな一と思える、良い環境だと思います。いつもありがとうございます。

*初めての子どもなので先生方にいろいろ聞いたり、頼りにさせてもらっています。個性と強調性のバランスの取れた子に育ててほしいのでつくし保育園に入園させてよかったと思います。遊びに夢中になっているわが子を見ると毎日楽しいんだな一と思えます。

これからの成長が楽しみです。

*のんびり・ゆっくりペースなことの多い娘ですが、先生方はそのペースにしっかりと付き合ってくれそのおかげで安心している
いろいろなことをひとつひとつクリアでき、自信につなげることができ、本当に感謝しています。娘も親も保育園大好きです。つくし
で毎日生活ができ、本当に良かったと思います。

*以前は連絡帳の生活欄が「連絡帳にかえて」が多かったのですが、最近はしっかり園での子どもの様子を書いてくれてあるので、
分かりやすいです。「連絡帳にかえて」であっても一言付け加えてもらえるのでとても良いと思います。

*「連絡帳にかえて」の日でも家からのコメントに対して、一言書いてくださることが多く、とても嬉しく思います。園や保護者会
の行事を通して、先生方や、お母さんたちとも色々な話ができて“みんなと一緒に子育てしている”そんな気持ちになれ心強いで
す。

・その他

*新制度、etc.、今社会で起きていることが子どもたちにとって・・・子どもの未来にとって・・・と保護者としてこれからも保育園
と一緒に考え、活動していけたらと思います。

◎改善してほしい事[]内は職員会議で話し合った改善等の内容です。

*混合保育時に排便をされていて、お尻が赤くなっている時があるので少し注意して見ていただくと助かります。

気づかずに申し訳ありませんでした。混合保育の中でも目配り、気配りと、きめ細やかに、保育士間で子どもの姿をつたえながら、
今後も子どもが気持ちよく過ごせるようにしていきます。

*濡れタオルをビニールに入れてくれ、ありがたいです。でもエプロンにはカビが生えてしまうので濡れたままの状態はなるべく避
けたいのですが・・・スタイやおむつカバーのマジックテープがタオルや服にくっついて毛羽立ってしまうのでマジックテープを止め
てから着替え袋に入れてもらえるともっとありがたいです。

マジックテープ等のついたものは丁寧にお返ししていきたいと思います。乳児のエプロンに関してはなるべく消耗品としてお考え
くださるとありがたく思います。

*おむつはずしや牛乳を与えるなど、子どもにはペースがあると思っていました。マイペースな子ど もというところもあり、少々
難しいかな・・・と思っていたことを、園としては進めたいというのを、声をかけられることに抵抗があり、半ば、強制的ではと
感じる場合があります。わからないことには声をあげているので特に不安はありませんが、「なぜ？」と思うことは多いです。

子どもたち一人ひとりの発達を一番に考え日々保育を行っています。保護者の方に丁寧に保育の中での手立てをお伝えできな
かったことは反省しました。今後もお子さんを真ん中に、保護者のみなさんと連携を取ることを大切に保育を行っていく確認をし
ました。

*写真はできればタイムリーに見れば子どもと話もできるかなと思うので、当月中または、翌月初旬位に掲示してもらおうと嬉しい。

*スナップ写真をいただいておりますが、日付が入っている方がわかりやすいと思います。

写真掲示に関してはなるべく早めに掲示することを保育士も心掛けていますが、いくつかの活動をまとめて掲示しよう等担任間
で話し合って掲示することもあります。今後はなるべく遅くならないよう掲示していきたいと思います。また、日付に関しては入れ
るように職員間で話し合いました。

*体を動かす内容が多いので身体は鍛えられていますが、痛み上がりや、休ませるほどではないけれど室内遊びなら大丈夫・・・とい
う時に活発な内容の場合、登園させていいか悩みます。

以上児クラスに小さい子がいることがある。保育士が朝いない時に、乱暴なことをされたりする。

*保育園にまつわる体制、制度も厳しい中、各々の先生方が、園としての取り組み、対応への不満はないのですが、時間帯により、
人が少ないなあと思うことがありました。早朝保育もやっていただけるだけ、助かっていますが、その時間帯に小さい子を、預け
るのは危ないかな・・・と思い、(電話があつたり、子どもの数も多かつたりお忙しいと大変そうです。実際危険があつたわけでは
ありません。)今は極力預けないようにしています。

保護者によっては、預けなければならぬ家庭もあると思うので、先生方の負担にならず、何とかなるといいな一と思います。個
人的には年齢の混合保育は子どもの心身を伸ばす機会だと思うので賛成です。

混合保育は、たてのつながりの思いやりやあこがれ等子どもにとって良い活動として私たち保育士も考えて保育を行っています。
職員の配置は最低基準を下回ってはいないのですが、電話対応やお子さんの受け入れでこのように感じる日はあったと思い反省
しました。特に小さいお子さんに関しては早めに乳児の部屋へ移動するなどの配慮を職員間で行っていくことを確認しました。

今年度から9:00から18:00まで保育士の数は厚くして保育を行っていますが、早朝や最終時間では十分配慮して保育を実施していきたいと思います。

***おやつのお菓子は、なるべく添加物の少ないものを選んでほしい。**

日頃の給食もそうですが、旬の素材を大切に体へ安全な食材を選んでいきます。おやつは手作りを大切にしていますが行事や会議等でお菓子の日もあります。子どもにとって良いものを・・・と最大限の努力を行っていきます。一度ご指摘をいただいた後、食材の購入先を増やしていることも御承知ください。

***保育士により、子どもに対しての対応の差があることが少々残念に思う。自分の子どもなら??**

そういう対応をするかな・・・と感ずることがある。

どの職員も一人ひとりの子どもの発達を大切に保育に関わっています。これからも保育の学びを大切により良い職員集団としてつくし保育園の保育ができるように頑張ります。

***連絡帳に関して、先生方の多忙な様子や、いろいろな事情があることは理解しているつもりです。記入欄にスタンプが押し、部屋にまとめて掲示してあることが多いと感じます。以前のように連絡帳に変えてを連絡帳に貼る方法がいいと思います。連絡帳は園での子どもの様子を知る、そして家庭での様子を伝えるツールだと思います。また、子どもの大切な成長記録だと思います。あとで振り返ってみた時に、ハンコだけのページからは何も読み取れない気がします。**

連絡帳に関しては4月のつくし便りでお伝えした通り、昼間の会議や教材準備等で毎日の記入ができないので以上児クラスは掲示板に張り出す日もあります。「これはつたえたい!」という記述は必ず口頭か連絡帳でお伝えしていますが、掲示板の日も今後もあると思います。

大切な成長の記録でもあるという保護者のお気持ちも十分わかります。今年度からはじめた掲示板利用ですがこれからのご意見も尊重しながら、しばらく今年度のやり方で今後の方向を考えていきたいと思っています。

***子どもたちの挨拶がない。「おはよう」と声をかけたら元気にあいさつをしてほしい。**

子どもも自然と気持ちよく挨拶ができるようまずは職員間での挨拶、保護者、地域と方々との挨拶を大切にしています。ご協力よろしくお願ひします。

***保育園の玄関に保護者の靴を置く場所を工夫してほしい。**

***保護者の靴を平気でどンドン踏んでいく園児がいるので靴置き場が難しければ、大人の靴を踏まないように指導してほしい。**

玄関が狭く、毎朝毎夕保護者の方々も大変だと思っています。行事の時など靴箱等の工夫をしていますが、日々の中ではご迷惑をおかけしていると思います。職員も子どもたちにマナー等伝えてはいますが、行き届かない場面等お見かけしたら、わが子でないお子さんにもマナーを伝えてあげてください。

つくし保育園の子どもたちは、大人がみんなで育てている環境でありたいと思っています。ご協力をお願いします。

***3時過ぎの迎えの時は、おやつを食べさせてほしい。5時過ぎの迎えの駐車場が込み合う。迎えの時に保育士と話をしていて駐車場が開かない。支度が終わっても遊んでいて帰らないお子さんいる。仕事の道具を腰につけたまま迎えに来る親がいて危ないのでやめてほしい。**

おやつ中のお迎えではお急ぎでない時などは保護者の方々にお待ちしていただいて、おやつを食べて降園していただいています。準備ができていない時などは、希望に沿えない時もあるかと思っています。駐車場に関しましては混み状況に応じて放送でお伝えしていますが保護者同士の譲り合い、伝え合いもお願いしたいと思っています。子どもも大人も気持ちよく過ごせる保育園でありたいと思っています。

***今年度、クラス懇談会が急遽保育制度の学習会に変更になりました。学習会に参加してよかったとは思いますが、1年に数回しかない懇談会への参加を楽しみにしていました。クラス懇談会は、担任の先生と、ゆっくり話ができ、子どもの園での様子もわかり、ほかの家庭の様子も知れ、交流できるので、変更はしないでいただきたいです。**

今年度は新制度導入に伴い、急遽クラス懇談会の位置づけとして学習会をさせていただきました。

お伝えされた通り、第2回目のクラス懇談会は保育活動も充実して、クラスからも保護者からも伝えたい思いは深いと思います。来年度は予定していきたいと思っています。

ご意見ありがとうございました。真摯に受け止めて、これからも気持ちよく子どもが成長できるように保護者の皆様と連携しながら“つくし保育園の保育”を大切にしていきたいと思っています。貴重なご意見をありがとうございました。